



心根

こころね

令和6年8月30日
9月号
大阪市立豊里南小学校

2学期が始まりました

長い夏休みが終わり、今週から2学期がスタートしました。27日の始業式の日の朝、校門に立っていると、いつもは遅刻しがちな子どもたちの多くが早めに登校してきました。8時30分に間に合わせようと急いで門をくぐったり、遅れながらもなんとか登校してきたりと、子どもたちなりに、新学期が始まったことで、決意を新たにしてがんばろうという気持ちで臨んでいることが伝わってきました。

その一方で、生活リズムをつかめずにいる子どもたちも見かけます。長い夏休みの間に身に付いてしまった生活リズムを取り戻すのは難しいものです。私たち大人の世界でも、長い休みの後にはやる気が起きないこともあります。子どもなら、なおさらかもしれません。ここはひとつ、子どもの立場に立って、このような状態に陥っている子どもの気持ちを想像してみましょう。とかく大人は、「学校へ行かない、行きたくない」という現象を重要視し、その要因となっていることの解決にはあまり目を向けずに解決の方法を探ろうとしがちです。親として、何とか子どもを学校に行かせなくてはならないという思いがあれば当然のことです。

令和4年度の文部科学省の調査によると、小学校における長期欠席者のうち、不登校児童数は105,112人で、児童1,000人当たりの不登校児童は17.0人になります。不登校児童数は10年連続で増加し、過去最多となっています。不登校の要因としては、学校や家庭の状況など多岐にわたりますが、そのなかでも、本人に係る状況が全体の6割を占め、本人の無気力や不安といった状況が50.9%と半数以上を占めています。

今、目の前の子どもたちがどんな思いをしているのかを知るには、まずは会話からです。子どもたちの思いを大切にし、決して言ったことを否定しないようにすれば、しだいに子どもは心を開いて、心の内を言葉で表現し始めるのではないか？はっきりとした理由がなく、不安を抱えている子どもたちにこそ、そのようなサポートが必要だと考えます。

本校でも、現在の子どもたちを取り巻く環境や抱えている課題の多様性や複雑性に対応すべく、様々な形で子どもの居場所づくりに取り組んでいきたいと考えています。不安を抱えている子、集団にははじめない子、教室に入りにくい子、すべての子どもたちに学習の機会が保障されるように、柔軟に考え方を工夫していきたいと思っています。スクールカウンセラーによる相談も定期的に受け付けています。何かお困りのことがあれば、いつでも学校にご相談ください。共に考えてまいりましょう。

校長 森元 貴子

9月の訪れと共に本格的な台風シーズンがやってきます。これから季節は、天気情報に気を配り、いざというときに備えた行動がとれるように準備を進めておきたいものです。学校でも児童一人一人が自分の命を守るためにすべきことについて、避難訓練や防災学習を通して指導しています。

まずは「自助」です。自分が生活していくうえで最低限なものは、日頃から自宅に備蓄をして持ち出せるようにしておくことが大切です。「備えあれば 豪いなし」、日頃からの心の備えも忘れずに、ご家庭でも、災害時の行動についてお話をいただけたらと思います。

8月行事予定

27	火	2学期始業式 給食開始
29	木	発育測定6年 委員会
30	金	発育測定5年 代表委員会

9月行事予定

2	月	発育測定3・4年
3	火	発育測定1・2年 大阪880万人避難訓練
4	水	読み聞かせ1-1
5	木	クラブ活動(アルバム撮影)
11	水	学校公開(1年のみ) 学校説明会 読み聞かせ1-2
13	金	プール納め(6年生着衣泳)
16	月	敬老の日
17	火	後期時間割開始
18	水	4年研究授業 読み聞かせ2-1
19	木	社会見学4年(お弁当)
20	金	代表委員会
22	日	秋分の日
23	月	振替休日
25	水	学習参観・懇談会(6年生修学旅行説明会) 学校公開(全学年) 学校説明会
26	木	委員会活動

先日、「非常変災時の対応について」の文書を保護者メールと学校ホームページに載せております。学校が休業になる場合や緊急下校になる場合について、再度、ご確認いただきますようお願いします。

大阪880万人訓練と合わせて、9月3日に避難訓練を実施します。今回は近隣の豊里第2保育所やアートチャイルドケアの幼児のみなさんもいっしょに避難訓練を行う予定です。

9月25日水曜日に学習参観と懇談会がありますので、ご予定ください。6年生は修学旅行の説明会を実施します。

また、11日と25日の両日に来年度の新入生向けに学校公開と学校説明会もあわせて行う予定です。

21日・22日にオータムフェスタが開催されます。詳細は後日、チラシやホームページにてお知らせします。

「こぶしのみのり塾」の開校について

10月1日から本校の多目的室にて、5・6年生のお子さんを対象に、「こぶしのみのり塾」を開校します。毎週火曜日と金曜日の16時00分から18時00分まで、学校の宿題および国語科・算数科・外国語科の学習を教えていただきます。放課後学習や放課後遊びから帰宅せずに、そのまま参加できますし、学校の宿題もみていただけるので、学力向上や放課後の過ごし方として大変有意義だと考えています。費用は週1回で月額5,000円、週2回で月額10,000円です。塾代助成事業を利用していくと実質無料となりますので、ぜひご活用いただきたいです。1学期にご案内差しあげましたが、現段階で申し込みが非常に少なく、残念ながら実施が危ぶまれています。家庭教師のトライさんと協議をし、9月に無料体験会も実施する予定です。細かい説明や手続き等は学校の方でさせていただきますので、ご検討いただける場合は、ぜひ一度、学校までご連絡ください。